

OLGA LUZ ESPINOSA ASISTE A LA JORNADA DE CAPACITACIÓN Y ENCUENTRO DE PRIISTAS POR CHIAPAS

■ **FUE CONVOCADO** por el presidente estatal del partido; Rubén Zuarth Esquinca, en donde asistieron candidatas y candidatos a diputaciones locales y federales, senado de la república y ayuntamientos municipales; quienes están próximos a iniciar las campañas de sus municipios correspondientes.



CHIAPAS OBSERVA

PERIODISMO Y DESARROLLO SOSTENIBLE

¡Síguenos!



EDITORIAL

LA PAZ, EL MÁS ESENCIAL DE LOS EMPEÑOS HUMANOS

La paz es la salida a todas las crisis actuales y, sin embargo, es lo que más nos falta, afirmó hace algunas semanas António Guterres, Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Esta dependencia publicó en su portal de noticias, que el titular de la ONU hace una "loa a la paz", en un mundo que está en guerra consigo mismo, refiriéndose no sólo a los conflictos bélicos, las tensiones políticas y la polarización, sino al que tenemos contra la naturaleza y en la que los peor parados son los civiles. La paz es la pieza que falta, dijo a inicios del mes pasado el Secretario de la ONU, al dirigirse a la Asamblea General con una lista de áreas prioritarias de acción. Mientras que en todo el mundo los conflictos arrecian, las divisiones geopolíticas crecen, la polarización se profundiza, los derechos humanos son pisoteados, las desigualdades estallan y nos burlamos de la naturaleza mientras persigue su adicción a los combustibles fósiles. Llama la atención, que aún cuando Guterres reconoce que la Organización de las Naciones Unidas se fundó en la búsqueda de la paz y que ésta sigue siendo su razón de ser, también advierte que al escudriñar el paisaje del mundo actual, lo que falta de forma más dramática es precisamente la paz. Y es que desde el conflicto de Gaza a la guerra contra el medio ambiente, pasando por la lucha contra la desinformación tóxica y la incitación al odio o la creación de prácticas sostenibles e integradoras, la paz es el hilo que teje el tejido común del mundo. Por eso Guterres asegura, que la paz es la salida a estas crisis interrelacionadas, un grito de guerra y una llamada a la acción que esboza un camino a seguir para alcanzar objetivos comunes, que a pesar de los tiempos turbulentos ofrecen razones para la esperanza.

SE ATENDIERON PERSONAS DE CHIAPAS Y TAMBIÉN DE OTROS ESTADOS DE LA REPUBLICA

Destacan desempeño y capacidad del Laboratorio Estatal de Salud Pública de Chiapas

» **EL GOBERNADOR** Rutilio Escandón Cadenas asistió al arranque de operatividad en el Diagnóstico Regional de Tamiz Metabólico Neonatal para el Sur-Sureste al igual que reconoció al LESP por contar con personal médico especializado y los estándares más altos de calidad en el proceso de pruebas confiables y oportunas.



Anuncia presidente López Obrador gira del adiós



» **EL PRESIDENTE** Andrés Manuel López Obrador anunció que pasadas las elecciones arrancará con la gira del adiós de su gobierno y comenzará a recorrer todos los estados, aunque no todas las regiones en cada entidad.

Los jóvenes de ahora tienen menos oportunidades que los de hace 30 años



» **LA FALTA** de oportunidades de empleo estable y bien remunerado, combinadas con el alto costo de la vivienda y otros gastos básicos han creado una barrera significativa evitando la libertad y que los jóvenes puedan establecerse por cuenta propia.

DEFENDERÁ XÓCHITL GÁLVEZ DERECHOS DE MEXICANOS RESIDENTES EN EL EXTERIOR

» **PEDIRÁ** a EU regularizar a la población mexicana indocumentada y combatirá las leyes antimigrantes, discriminatorias y xenofóbicas.



Tapachula será puerta de desarrollo con Claudia Sheinbaum y Eduardo Ramírez

» **EL CANDIDATO** Eduardo Ramírez calificó de exitosa la gira de Claudia Sheinbaum, donde miles de chiapanecos se congregaron para escuchar sus propuestas de continuidad de la transformación.



La ciudadanía está mayoritariamente a favor de prohibir los plásticos de un solo uso a nivel mundial

» **EN AMÉRICA LATINA**, ciudadanos de Argentina, Brasil, Chile, Colombia, México y Perú fueron consultados, y su apoyo a reglas robustas para un nuevo tratado global se encuentra entre un 88% y un 92%, consistentemente alto con su también alta exposición a los efectos de la crisis de contaminación por plásticos.

Claudia Sheinbaum presenta proyecto para impulsar el desarrollo de Chiapas de la mano de los pueblos originarios



» **"CUANDO** llegue a la Presidencia de la República, Chiapas va seguir teniendo mi corazón", comentó ante las muestras de afecto de las y los chiapanecos.



Chiapas Observa es una iniciativa ciudadana para el seguimiento y la promoción de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), de la Agenda 2030 de la Organización de las Naciones Unidas (ONU). Nuestra portada virtual es editada y diseñada en la ciudad de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, y se distribuye de manera gratuita través de grupos de suscriptores de WhatsApp y redes sociales.

Editor responsable: Pascual Yuing Sánchez. Contacto: 5627896209. web: www.chiapasobserva.com.

Directora General:
Lucía Cruz Solís

Subdirector de información:
Pascual Yuing Sánchez

Diseño:
Ulysses Náfate
Germán Morales

Web Master:
José Ángel
Barrios Suárez



OBJETIVOS DE DESARROLLO SOSTENIBLE